

ESPAÑOLES ILUSTRES ANTONIO RAMALLETS SIMÓN

Por Alfonso Bernad



Antonio Ramallets Simón, Don Antoniu, nació el 1º de julio de 1924 en Barcelona, en la calle Cerdeña del barrio de Gracia. Hijo de María y Antonio, trabajador en una empresa textil.

Portero de fútbol, graciense, barcelonés y catalán universal. Fue el primer gran arquero tras la retirada de Ricardo Zamora, el Divino.

Comenzó a jugar de portero en los equipos de base del Gracia y del Guinardó, destacando ya en el Racing Guinardó y el Marfá. Fichó por el CD Europa como senior con 17 años, procedente de la Peña Graciense Numancia, debuta el 8 de noviembre de 1942 en la Primera División, defendió el marco graciense las temporadas 1941/42 y 1942/43.

El servicio militar lo cumplió en la base naval de San Fernando, Cádiz, con cuyo equipo jugó en las temporadas 1942/44 en 1ª Regional.

Trasladado a Palma de Mallorca jugó con el CD Mallorca las temporadas 1944/46, en

segunda división, al finalizar la última temporada ficha año por año por el CF Barcelona.

En el club azulgrana no le fue fácil hacerse con un puesto en el equipo. En la temporada 1946/47 fue cedido al Real Valladolid, en Tercera división. Fue una pieza clave en el ascenso del club pucelano a la Segunda división española, por ello el Barcelona le repescó a final de temporada.

Una grave lesión con desprendimiento de retina del portero titular, Juan Zambúdio "Velasco", el 20 de noviembre de 1949 en un partido de Primera División frente al Celta de Vigo le ofreció la titularidad, era la oportunidad que Ramallets esperaba. No abandonó la titularidad hasta 1962, el año de su retirada.

Entre 1946 y 1962 disputó 538 partidos vestido de azulgrana. Se llevó, a su casa de San Juan de Mediona, 6 Ligas, 5 Copas, 2 Copas Latinas, 2 Copas Eva Duarte, así como 2 Copas de Ferias, formó parte del Barça de Las Cinco Copas.

Un año bajo el arco del Barça y sólo 19 encuentros disputados le bastaron para convencer al seleccionador español, Guillermo Eizaguirre, para incluirlo en el equipo que disputó el Mundial de Brasil en 1950. Sus tres formidables actuaciones en la primera fase del Campeonato le valieron el mote de "El Gato de Maracaná" y se le comparó con El Divino Ricardo Zamora. "Hoy en el primer tiempo ha estado colosal. Me ha hecho pensar que había resucitado Zamora, a los 30 años justos de la gesta de Amberes", destacó una crónica de la época. Recibió el Premio al Mejor Portero del Mundial. Fue internacional en 35 ocasiones con España

Sólo la final de la Copa de Europa en 1961 contra el Benfica (2-3) puede considerarse un lunar para él. En una acción desgraciada transformó en autogol un simple balón que tenía forma de centro. Un desvío en un compañero y el sol de aquella tarde le jugaron la mala pasada de su carrera. Ciertamente es que en

(Continúa en Pág. 4)

(Viene de Pág. 3)

el estadio Wankdorf (Berna) los delanteros chutaron cuatro veces a los postes cuadrados. Derrota y época de cambios, ya siempre fueron redondos los palos, en la siguiente temporada alternó la titularidad y terminó por retirarse (1962). Su retirada definitiva se produjo el 6 de marzo de 1962 en un amistoso frente al Hamburgo (5-1) y dejó el campo tras una excepcional parada a remate de Uwe Seeler, uno de los delanteros más estelares de la época.

Durante 5 campeonatos fue el portero menos goleado, recordemos que Velasco también lo fue en 1 temporada. Este récord de D. Antoni tardó 55 años en ser igualado por otro guardameta, el también barcelonista Víctor Valdés.

Comenzó a defender la portería del Barça cuando todavía no se usaban guantes. Solo se mojaba un poco las manos para que luego le quedaran húmedas y atrapar así mejor el balón. Asumía la responsabilidad y destacó por su velocidad y por sus reflejos.

Ramallets compatibilizó su trayectoria como futbolista con la de actor de cine en algunas películas como "Once pares de botas" de Francisco Rovira-Veleta junto con Pepe Samitier. Y con Kubala en "Los ases buscan la Paz".

Siempre repetía el mismo ritual antes de comenzar los partidos: se acercaba a la portería,

levantaba la mano haciendo un saludo y lanzaba al interior de la red los guantes y la gorra. Siempre presumido con una mirada segura, jugaba bien peinado y con los pantalones planchados por su madre.

Recibió el reconocimiento en vida con la Medalla al Mérito Deportivo en 1962 y la Medalla de la Ciudad de Barcelona al Mérito Deportivo en 1999. En 2007 la medalla de oro y diamantes el CD Europa.

Ramallets es, asimismo, historia por derecho propio del Real Zaragoza. Estuvo una sola temporada como técnico del conjunto aragonés, coincidiendo con el nacimiento de los Magníficos en la temporada 1963-1964. También entrenó al Valladolid.

En la Navidad de 1970, en la tradicional jornada futbolística de esa matinal, a solicitud de la Sra. Maria Dinarés, viuda del mítico jugador de los años 20 Vicente Piera se formó un equipo femenino de fútbol no oficial del FC Barcelona que disputó su primer encuentro con Ramallets como entrenador, frente a la UE Centelles,

Falleció en Mediona, localidad barcelonesa, el 30 de julio de 2013, a la edad de 89 años.

- https://elpais.com/deportes/2013/07/30/actualidad/1375199929_294426.html
- https://es.wikipedia.org/wiki/Antoni_Ramallets
- <https://www.elperiodicodearagon.com/deportes/2013/07/31/fallece-ramallets-entrenador-real-zaragoza-47388399.html>
- https://www.ara.cat/esports/barca/futbol-plora-mort-imma-cabeceran_1_1249776.html
- https://www.ara.cat/esports/heroi-dun-temps_1_2946436.html
- <https://ajuntament.barcelona.cat/premsa/2013/07/31/lalcalde-xavier-trias-expressa-el-seu-condol-per-la-mort-dantoni-ramallets/>
- <http://www.cceuropa.cat/cerca-standard-joomla/35-el-club/noticies/3493-blank-81558227>

